

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 13 au 19 septembre 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Conclusion des négociations d'un accord de libre-échange entre l'Australie et les Émirats arabes unis

Le ministre du commerce australien, Don Farrell, a annoncé le 17 septembre, la conclusion des négociations d'un accord de libre-échange entre l'Australie et les Émirats arabes unis. Cet accord, dont les négociations ont débuté fin 2023, devrait offrir à l'Australie de meilleures perspectives à l'exportation pour ses produits agricoles (notamment de viande) et permettre d'attirer les investisseurs émiratis dans le secteur minier australien. Plusieurs syndicats australiens ont indiqué leur opposition à la signature d'un accord avec un pays qui serait connu pour ses violations des droits humains. [ABC News](#)

Le taux de chômage est resté stable en août à 4,2 %

Le taux de chômage australien s'est maintenu à 4,2 % en août avec la création de près de 50 000 emplois sur le mois, un niveau supérieur aux attentes des économistes. Cette hausse est entièrement attribuable aux emplois à temps partiel, tandis que le nombre d'emplois à temps plein est en légère baisse. À l'inverse, depuis décembre 2022, près de 300 000 emplois ont été créés, pour près de 80 % avec des contrats à temps plein. Cette stabilité du taux de chômage à un niveau encore faible devrait inciter la banque de réserve australienne à maintenir ses taux dans les mois à venir, avec plusieurs économistes ne prévoyant pas de baisse avant décembre 2024 voire 2025. [ABC News](#)

La pénurie de logements s'expliquerait par le développement du télétravail plus que par l'arrivée d'étudiants étrangers

Selon Brendan Coates, directeur du programme sur le logement et la sécurité économique au Grattan Institute, la forte hausse des prix du logement s'expliquerait avant tout par le développement du télétravail avec la pandémie, qui a poussé les Australiens à rechercher plus d'espace et a entraîné une baisse du nombre moyen d'occupants par logement, passant de 2,57 en mars 2020 à 2,53 en août 2022, avant de repartir légèrement à la hausse depuis en raison de la hausse du coût de la vie. Ainsi, alors que le gouvernement australien a annoncé limiter le nombre de nouveaux étudiants étrangers à 250 000 en 2025, les experts estiment que la diminution du nombre d'étudiants étrangers n'allégera que marginalement la pression sur les prix de l'immobilier, contrairement à la construction de plus de logements. [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le PIB diminue de 0,2 % au deuxième trimestre

Les données de Stats NZ montrent que le produit intérieur brut a chuté de 0,2 % pour le deuxième trimestre 2024, avec une contraction annuelle de 0,5 %. Les principaux facteurs à l'origine de la baisse ont été la contraction de l'activité dans l'exploitation forestière qui a affecté la production agricole, dans la construction (-0,4 %) et le commerce de détail et de gros (-1,3 %). Les économistes ont déclaré que la baisse marquée de l'activité en mai et juin était à l'origine de la décision de la Banque de réserve de réduire les taux d'intérêt le mois dernier. Les récentes prévisions économiques indiquent une croissance faible ou nulle pour l'ensemble de l'année 2024. L'activité économique de la Nouvelle-Zélande était la plus faible de tous ses principaux partenaires commerciaux. [RNZ](#)

Le prix moyen des logements à Auckland repasse en dessous de 1 million de dollars

Le prix des logements à Auckland a baissé en août pour le cinquième mois consécutif pour atteindre en moyenne 997 000 NZD, son niveau le plus bas depuis 2020. Selon Gavin Lloyd de Trade Me Property's, cette baisse s'explique par la hausse importante du nombre d'offres tandis que la baisse des taux d'intérêts ne s'est pas encore traduite par une reprise significative de la demande. La baisse des prix est particulièrement marquée pour les appartements dans la région d'Auckland. [RNZ](#)

La ministre du Commerce se rend au Laos pour la réunion des ministres de l'économie de l'ASEAN

La ministre d'État au Commerce, Nicola Grigg, se rendra au Laos cette semaine pour assister à la réunion des ministres de l'Économie de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN). « Collectivement, l'ASEAN est le troisième partenaire commercial de la Nouvelle-Zélande », a-t-elle déclaré. L'année dernière, la Nouvelle-Zélande a exporté pour plus de 9 Md NZD de biens et de services vers les 10 pays de l'ASEAN, ce qui représente près de 10 % des exportations totales du pays. Mme Grigg affirme que les exportations de biens de la Nouvelle-Zélande vers l'ASEAN ont presque doublé depuis l'entrée en vigueur de l'AANZFTA (accord de libre-échange ASEAN-Australie-Nouvelle-Zélande) en 2010. [Beehive](#)

PACIFIQUE

La Chambre des représentants des États-Unis a adopté un projet de loi qui obligerait les présidents américains à élaborer une stratégie de partenariat avec le Pacifique

Le projet de loi, s'il est finalement adopté, signifierait que le président, en coordination avec le secrétaire d'État, élaborera et soumettra aux commissions appropriées du Congrès une stratégie intitulée « Stratégie de partenariat du Pacifique ». Le représentant pour le Pacifique a expliqué que sa région était aujourd'hui confrontée à des défis, notamment l'augmentation des catastrophes naturelles, la viabilité économique et les menaces pour la démocratie. « Il est crucial que les États-Unis continuent de tendre la main pour aider les pays du Pacifique à relever ces défis » a-t-il déclaré. [RNZ](#)

Fidji : le *National Development Plan (2025-2029)* fait de la lutte contre la pauvreté son cheval de bataille

L'enquête sur les revenus et les dépenses des ménages de 2019-2020 confirme que 24,1 % des Fidjiens, soit environ 258 000 personnes dans 45 724 ménages, vivent sous le seuil de pauvreté. Lors du lancement du Plan, Kamikamica, Ministre du commerce, a déclaré qu'il agira comme un catalyseur pour apporter des changements afin de réaliser une meilleure croissance économique. Parmi les propositions pour réduire la pauvreté, on retrouve celle de la protection sociale, nécessaire pour une croissance économique soutenue et inclusive, ainsi que d'un meilleur accès aux services de microfinance, surtout pour les femmes et les personnes vulnérables. [Fiji Village](#)

Qantas effectue son premier vol à destination du Vanuatu

Qantas a décollé de Brisbane à destination de Port-Vila, la capitale du Vanuatu, pour la première fois de son histoire. La nouvelle liaison propose trois vols directs par semaine au départ du Queensland, et à partir du 12 décembre 2024, Jetstar

proposera également jusqu'à quatre vols hebdomadaires entre Sydney et Port-Vila. Suite à la liquidation d'Air Vanuatu, ces nouveaux vols favoriseront la reprise du tourisme entre l'Australie et le Vanuatu, renforçant les liens économiques et stimulant l'économie locale et l'économie touristique de la région du Pacifique au sens large. [IslandsBusiness](#)

- Focus sectoriels -

Actualités énergies et développement durable

Le gouvernement australien a publié sa stratégie nationale sur l'hydrogène pour 2024

Cette stratégie représente un examen formel complet et une mise à jour de la stratégie nationale pour l'hydrogène de 2019. Elle tient compte de l'évolution des technologies, des marchés et du paysage politique international au cours des cinq dernières années. Elle met l'accent sur la croissance de l'industrie en soutenant son développement à grande échelle. Les incitations à la production annoncées dans le cadre du plan Future Made in Australia, d'un montant de 22,7 Mds AUD, sont au cœur de cette stratégie actualisée. [DCCEEW](#)

Rio Tinto va développer des bio-carburants neutres en carbone.

L'entreprise a acheté 3 000 hectares de pâturages près de Townsville, sur lesquels elle prévoit de faire pousser des centaines de milliers d'arbres (750 000 pongamias, espèces natives d'Australie) dans le cadre d'un projet pilote visant à produire une forme de diesel renouvelable pour alimenter les camions et les générateurs de Rio. Rio ne prévoit pas de construire une usine de broyage de graines ni une raffinerie de biocarburants sur le site et compte plutôt faire appel à des tiers pour traiter les matières premières. Il faudra probablement environ quatre ans pour se faire une idée des taux de rendement que les arbres pourraient offrir. [AFR](#)

Le gouvernement néo-zélandais a publié un projet de liste de 35 minéraux essentiels à l'économie.

Cette liste, soumise à consultation jusqu'à début octobre, est la première du genre pour la Nouvelle-Zélande et fera partie de sa stratégie minérale, qui définit le potentiel et la faisabilité de l'exploitation minière. Pour figurer sur la liste, les minéraux doivent être utiles à la sécurité nationale ou à la technologie, faire l'objet

d'une demande de la part de partenaires commerciaux et être exposés à un risque de perturbation de l'approvisionnement au niveau local ou international. En mai, le gouvernement a publié un projet de stratégie pour l'exploitation minière, visant à doubler la valeur des exportations du secteur pour atteindre 2 Md NZD d'ici 2035. [RNZ News](#)

La situation environnementale se dégrade aux îles Samoa

Le rapport du ministère des ressources naturelles et de l'environnement (MNRE), en collaboration avec le secrétariat du programme régional océanien de l'environnement (SPREP), présente une évaluation sévère de l'état de l'environnement à Samoa. Il identifie cinq facteurs principaux influençant les changements environnementaux à Samoa, avec notamment l'augmentation de la population qui exerce une pression supplémentaire sur les ressources naturelles et le changement climatique, qui se traduit par une hausse des températures et du niveau des mers, ainsi que par une augmentation de la fréquence des catastrophes naturelles qui exacerbent les problèmes environnementaux. [RNZ News](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)